

# Tras Bastidores

Por J. M. García Calderón

Los principales estrategas del sector de colonos de la Asociación de Agricultores estuvieron reunidos en San Juan el martes de la semana pasada, discutiendo la acción a seguir en relación con la legislación sobre seguridad social habrá de aprobarse por las Cámaras en la nueva sesión legislativa extraordinaria.



En la reunión de los líderes del sector de colonos de caña prevaleció el criterio de que, si el Gobierno se propone obligar a los agricultores a pagar para la implantación del estatuto federal estableciendo el seguro social, debe relevarlos de la contribución actual para el Fondo de Seguro de Empleo.

Los líderes agrícolas acordaron visitar al senador Juan Dávila Díaz, quién es un prominente agricultor, para expresarle sus puntos de vista sobre la cuestión. La reunión con el senador Dávila Díaz debió celebrarse el jueves pasado, en Manatí.

De acuerdo con la información que nos ha sido dada, la legislación sobre seguridad social requeriría la imposición de la siguiente contribución por partes iguales para patronos y obreros: desde el año 1951 al año 1953, 1 1/2 por ciento del salario diario; del año 1954 al año 1959, 2 por ciento; del año 1960 al 1964, 2 1/2 por ciento; del año 1965 al año 1969, 3 por ciento; y er adelante, 3 1/4 por ciento cada parte.

Para tener derecho a la pensión dentro de la legislación que se proyecta aprobar, el obrero, entre otras calificaciones, debe haber alcanzado la edad de 65 años.

Los colonos también se proponen celebrar oportunamente una conferencia con el gobernador Luis Muñoz Marín para dejarle saber sus opiniones alrededor de este importante asunto.

## EL CAFE A 74

El problema del café, o más claramente dicho, la demanda de los grandes cosecheros e industriales del café se ha resuelto finalmente.

Juan del Pueblo pagará el café a 74 centavos la libra, que es el precio mundial; pero, cuando el precio baje en el mercado mundial, él debe exigir que se le venda el café a igual precio, y no debe pagar para rehabilitar bolsillos ajenos, por mucho que se lo pidan y Horen.

## QUIEN QUIERE APOSTAR?

Un distinguido funcionario del Banco Gubernamental reveló la semana pasada que de un momento a

otro habrá de ocurrir un cambio de importancia en la Tesorería Insular.

Pero yo he sabido también de una renuncia que está a punto de producirse en el Banco Gubernamental. Y se trata de un funcionario con galones de General en nuestro Gobierno.

La cosa se presta para hacer apuestas sobre cuál de los dos grandes cae primero, porque según mis informantes, entre los dos hay una pugna cerrada por destruirse uno al otro.

MUCHAS, y tal vez la mayoría de las personas que leyeron el ataque que el representante Fred Crawford (republicano) lanzó en días pasados contra el señor Fernando Sierra Berdecía, Comisionado del Trabajo de Puerto Rico, acusándolo de estar haciendo política con el affaire de la inmigración de obreros puertorriqueños al estado de Michigan, no saben todo o no conocen todo lo que hay detrás de esta controversia, en la cual, además de los caballeros mencionados, están envueltos el gobernador Muñoz Marín y los líderes del poderoso Congreso de Organizaciones Industriales, así como el liderato nacional del Partido Demócrata.

La situación del señor Crawford en estos momentos es difícil y él está tratando que el gobernador Muñoz Marín, que es el jefe del señor Sierra Berdecía, haga algo que le salve su reelección.

La desesperación del representante Crawford se explica fácilmente cuando se sabe que el CIO ha decidido derrotar al actual congresista por Michigan en su campaña de reelección y ha hecho del affaire de la inmigración puertorriqueña a dicho estado el principal issue de combate.

El señor Crawford ha apelado directamente al doctor Fernós Isern y al gobernador Muñoz Marín, buscando una rectificación de parte del señor Sierra Berdecía, que desarme a los agresivos y poderosos líderes del CIO, pero parece que el Comisionado del Trabajo de Puerto Rico está resuelto a mantener todo cuanto ha dicho sobre la inmigración y a no cambiar su opinión respecto de las personas que motivaron la situación — que tan bien están aprovechando el CIO y el Partido Demócrata para combatir la reelección del actual congresista por Michigan.

Lo más interesante de todo esto es que entre el doctor Fernós Isern y el Comisionado del Trabajo, Sierra Berdecía, se ha originado una disputa muy seria que tendrá que ser resuelta por el gobernador Muñoz Marín.